

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El orgullo del dólar

El sucesor de Coolidge acaba de pronunciar una frase definitiva.

«La silla presidencial de los Estados Unidos—ha dicho Hoover—es el más alto puesto del mundo.»

¿No le parece lector, que esto es mucho decir? Porque el valor del dinero es grande, enorme, pero a la postre resulta siempre vencido por los valores morales.

Y nadie dirá que son estos valores los que han ayudado al futuro presidente yanqui a escalar la suprema magistratura de su nación.

¿Se ha olvidado ya su campaña electoral?

Su gran programa ha sido «la promesa de defender a toda costa el grado verdaderamente excepcional de prosperidad de la gran república, que la coloca a tanta distancia de los otros pueblos... mas humildes... aun los de la vieja Europa».

En una palabra: la supremacía económica, ante todo y sobre todo.

¿Que hay que restringir para ello la inmigración? Pues se cierran bajo siete llaves las fronteras, y los pueblos prolíficos, que se comen como Saturno a sus propios hijos.

¿Que hay que elevar las Aduanas, matando una gran parte de la producción agrícola extranjera de la que hasta ahora se surtieron? Pues que se mueran de hambre los que en ella trabajan.

¿Que precisa asegurar la explotación pacífica de una zona petrolífera propia, sita en territorios ajenos? Pues se provoca una guerra civil que dé lugar a una intervención, aunque para ello haya que pasar por encima de una montaña de cadáveres.

Todo menos sacrificar el orgullo de la prepotencia económica.

Fraternidad cristiana. Solidaridad humana. ¿Que importa eso? Lo primero es el Imperio del dólar en el mundo.

¡Ay del día en que los valores económicos fueran para todos los pueblos la suprema razón de Estado!

Habría triunfado el filósofo inglés. El hombre no sería sino lobo para el hombre.

Pero, afortunadamente, Cristo no vive en balde al mundo.

El Santo del Rey

Recepción Oficial

El próximo día veintitrés onomástico de S. M. el Rey, tendrá lugar en Capitanía General la recepción oficial.

En la puerta hará los honores, una compañía con bandera y música de Infantería de Marina.

Llegada del "Canalejas"

Esta tarde a primera hora fondeó en nuestro puerto procedente de Baleares, el cañonero «Canalejas».



De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid ha regresado el capitán de Infantería don Luis Espinosa.

—De Madrid ha regresado el Capitán de corbeta don Eduardo García Ramírez y su bella esposa doña Matilde Soler López.



NOTAS VARIAS

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al Hermano Feliciano, de San Juan de Dios, que—tantas simpatías cuenta en Cartagena a donde viene desde hace muchos años para recoger limosnas con destino al Asilo Hospital que mantienen estos religiosos en la playa de Malvarrosa (Valencia), donde reciben instrucción y cuidados más de cien niños pobres escrofulosos, reumáticos y halados.

El Hermano Feliciano Martínez, que hacía cinco años que no visitaba esta región, acude de nuevo a la caridad de los cartageneros.

ENFERMOS

Está restablecido de su enfermedad, el comerciante de esta plaza don Francisco Gaudín.

—Se encuentra mejorado de su enfermedad don Luis Martínez Laredo.

—Está mejorada de su enfermedad la Excmo. Sra. D.^a Rafaela Peinado viuda de Rodríguez de Vera.



METRAS DE LUTO

En la Iglesia parroquial del Carmen se han celebrado esta mañana sufragios por el alma de don Cipriano Fernández García, padre político de nuestro querido amigo el Administrador de «El Porvenir» don Domingo Lloris. A éste y demás familia reiteramos nuestro más sentido pésame.

—Con numerosa y distinguida concurrencia se ha celebrado esta mañana en el templo del Hospital de Caridad la Hora Santa por el eterno descanso de la malograda señora doña Emilia Briones Sasseily de Romero, de grata memoria.

En este quinto aniversario de su llorada muerte renovamos la expresión de nuestro sentimiento a su viudo don José Romero Rato, a sus padres el subintendente de la Armada don Emilio Briones y doña Enriqueta Sasseily, a sus hermanos don Enrique y don Emilio y demás apreciable familia de la finada.

—Por las almas de la Excmo. señor don Justo Aznar y Buttigieg y su esposa su Excmo. señora doña Florentina Pedreño y Deu, de inolvidable memoria en Cartagena, se han celebrado hoy solemnes sufragios en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen.

Al acto han concurrido gran número de amistades de los señores de Aznar que les han reiterado su sentido afecto, a cuyas manifestaciones no unimos cordialmente.

Un gran ejemplo

Los católicos argentinos están realizando una gran cruzada para conseguir que el diario católico de Buenos Aires «El Pueblo» figure en primera fila junto a los más prestigiosos rotativos suramericanos, dotándolo de magnífica máquina rotativa, linotipias, etc.

Felicitándose con tal motivo el señor Obispo de Cuyo ha dicho:

«Poner nuestro diario a la altura de las modernas exigencias periodísticas es obra del más hondo espíritu cristiano, aunque, desgraciadamente, todavía no lo comprenden muchos católicos.»

La voluntad de Jesucristo y la seguridad de la Patria exigen una más intensa y continua educación de la masa ciudadana en el Evangelio. Mal acudirán a escuchar la voz del sacerdote quienes tienen el alma ensombrecida por el odio a lo católico; odio bebido diariamente en el periódico sectario, portador de ideas o violentamente subversivas o mansamente anticristianas, pero desquiciadoras siempre. No puede ser amado lo que parece antipático o inservible, y en esta situación está la Iglesia.

El enorme esfuerzo moral y material que el catolicismo argentino hace en beneficio del pueblo, aparece nulo, a los ojos de este por obra y gracia de los que no le benefician pero tienen diarios todopoderosos para engañarlo.

Nuestras obras de beneficencia en toda la República son innumerables; la obra educacional de nuestros colegios, escuelas y asilos sencillamente admirable; las asociaciones obreras y culturales de muy positivos beneficios; y, sin embargo, el hijo del pueblo, aun el que cada día recibe el litro de leche o el kilo de carne de la Conferencia Vicentina, el cuidado materno de la Hermana de Caridad en el Hospital o la enseñanza y el cariño en el colegio católico, ese hijo del pueblo sigue mirando con recelo y acaso odia al sacerdote, a la Iglesia, a Jesucristo, porque la prensa que los hijos de las tinieblas han sabido hacer rico, destila, día a día, sobre su alma el virus del odio por la calumnia constante o por el desdén sistemático y calculado hacia esa obra magnífica del catolicismo.

Teatro Principal

La compañía de la notable actriz cartagenera Juanita Solano que viene actuando en este teatro, repuso ayer tarde con franco éxito la preciosa comedia de los Quintero «El Centenario». Anoche interpretó con gran acierto el sainete de Arañches «La dicha honradex», obra graciosa y honesta en la que abundan las situaciones cómicas, que el público rió a placer. Nuestra palmas y sus compañeros de escena fueron muy aplaudidos.

Se precisa Agente de Ventas para vender cok de la Fábrica de Gas

Dirigir solicitudes por escrito a Gas Levante S. A. Gavá (provincia de Barcelona)

Indicar en la misma: ocupación actual, si representa otras casas, referencias y si viaja por la región.

Don Adolfo Yolf y Blanco

CAPITAN DE INFANTERIA

que falleció en Larache el día 11 de Enero de 1929

R. I. P.

La Hora Santa que de 11 a 12 se celebre el sábado día 19 en la parroquia castreña de Santo Domingo; el día de Vela a Jesús Sacramentado que el lunes 21 de 8 a 12 de la mañana se celebre en la parroquia de Santa María de Gracia con las Misas que durante dichas horas tengan lugar, así como el ejercicio de las 5 de la tarde con Exposición Mayor de S. D. M. y la Hora Santa que de 11 a 12 se celebre en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad el martes 22, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus padres, hermanas, hermanos políticos, tíos, tíos políticos, sobrinos, primos y demás parientes ruegan se sirvan encomendarle a Dios nuestro Señor y asistan a dichos actos.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Centro

Católico

Velada que celebrará el próximo Domingo, veinte del actual, el Centro de Acción Social Católica, a las siete de la tarde, en el local social, en honor de su Patrono San Fulgencio.

1. Discurso, por don José Calero Jordá.
 2. Vuelo, mente, coro de esclavos de la ópera Nabucodonosor, Verdi, por el Orfeón del Centro.
 3. Por los Cuatros Santos, poesía de D. Angel Gordo Moreno, leída por don Cristóbal Campoy y Cacho.
 4. Cine. Durante la película tocará seiscientos composiciones una rondalla de guitarras y bandurrias.
 5. Fragmento del sermón 5.º de la Epifanía, de San Fulgencio, leído por don Cristóbal Campoy y Flores.
 6. Jota aragonesa, por la rondalla.
 7. Cine, con música por la rondalla.
 8. Discurso, por el Dr. don Antonio Gutiérrez Criado, Capellán de la Armada.
 9. La Costa Valenciana, coro a tres voces, por el Orfeón del centro.
- A la fiesta están invitados todos los socios con sus familias y se ruega a los que no hayan recibido invitación se tengan por invitados por esta noche.
- La directiva agradecerá la asistencia de sus socios, que de ese modo darán una prueba de cartagenerismo.

Los Agentes Comerciales

Junta de Gobierno elegida en la Junta General celebrada el 13 de actual por el Colegio Oficial de Agentes Comerciales de Cartagena:

Presidente:—Don Juan Pedrero Saura. Vicepresidentes:—Don Abdón Bas Lorce. Tesorero:—Don José Díez Alonso. Contador:—Don Audrés Lorente Bueno. Secretario:—Don Antonio Buttigieg Conesa. Vocal 1.º—Don Pedro Pizas Oliva. Vocal 2.º—Don José Ruiz Martínez. Vocal 3.º—Don Pedro Ortuño Mora. Vocal 4.º—Don Pedro Bugarolas del Castillo. Vocal 5.º—Don José Velasco Navarro. Vocal 6.º—Don José Cánovas Vila. Vocal 7.º—Don Manuel Rams Gómez. Vocal 8.º—Don Joaquín Dato Belluga.

DE MUSICA

En el concierto que el próximo domingo dará en el muelle la laureada banda de Infantería de Marina, estrenará un paso doble titulado «Viva Alfonso Torres» del inspirado compositor, y distinguido amigo nuestro, Doctor don Nemesio de Heredia, dedicado con motivo de onomástico, al insustituible alcalde cartagenero, don Alfonso Torres López.

La beatificación del Padre Claret

La Comisión Municipal de Barcelona ha probado una proposición del segundo teniente de alcalde, don Rafael del Río, que dice: «El alcalde, en nombre de la ciudad y como genuino representante del sentir de ésta, debe dirigirse al Santo Padre manifestándole el deseo de los barceloneses de que sea activado el proceso de beatificación del venerable padre Antonio María Claret, fundador del Instituto de religión Misioneros del Inmaculado Corazón de María, para que sea precisamente durante el año jubilar de la vida sacerdotal del Pontífice la fecha en que reciba el honor de los altares».

Espéculos

Nuestro aparato en esta sección de espéculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Teatro Principal.—Compañía de Comedias de Juanita Solano. Esta noche a las 10'15 «El Infierno de aquí» comedia dramática en 3 actos y en prosa, de Pedro Mate.

Cine Sport.—Hoy estreno de «Alas» (la epopeya de los caballeros del aire) producción Paramount, 12 partes. Se repelirá mañana y pasado, completa cada día.

Con la cocina de GAS

se puede obtener instantáneamente un conocimiento cualquiera. Basta un segundo para que el fuego esté disponible, tanto de día como de noche.

La seguridad absoluta de poder producir una llama calorífica para calentar agua, hervir, preparar manjares, etc. es de un valor incalculable, sobre todo, tratándose de preparar medios urgentes para un extranjero.